

HYM 261

Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 7 de noviembre 1982. **Docs.2**

SMA describe la visita a una penitenciaría para difundir la palabra de Dios entre los presos, así como la lectura de periódicos para crear conciencia crítica sobre la información de los medios de comunicación. También se refiere a la disputa entre Reagan y Nicaragua, la intervención en El Salvador y su impacto en Honduras y Guatemala; por último, opina sobre el viaje del Papa por España y condena el terrorismo en el mundo.

Clave expediente HYM 261

Fondo Q

Volumen

Año de publicación 1982

Año final 1982

Sección temática 1982

Serie geográfica 1982

Sección relacionada

Serie relacionada

Observaciones Documento mecanográfico

Fuente

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL SR. OBISPO DR. SERGIO MENDEZ ARCEO EN LA CATEDRAL DE CUERNAVACA, MOR., EL DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 1982.

HERMANAS Y HERMANOS: reduciéndonos a los textos del libro de los Reyes y del Evangelio según San Marcos, tenemos ante la mente la generosidad de la viuda de Sarepta que confía en ~~xxxx~~ Elías y la del óbolo mínimo en el Templo. Hay un alimento bíblico del feminismo en una de sus características, la generosidad confiada. Vemos también que la viuda símbolo del desamparo, pues hasta preferían quemarse con el marido difunto, ha entrado en el respeto y la atención como todas las mujeres.

La diatriba del Señor contra los maestros de la Ley es una advertencia para todos los agentes de Pastoral de cualquier condición y grado así como para el pueblo fiel, en general culpable del olvido del servicio por el enaltecimientos de dichos agentes, de cualquier ministerio que sean. Descargar la propia responsabilidad en el Sacerdote por ejemplo y multiplicar las reverencias es nocivo para todos.

Yo lo tengo en cuenta ahora por una razón especial: para no considerarme indispensable y gozarme del relevo en el servicio cuando -más pronto que tarde - llegue.

Mi celebración de hoy en la Penitenciaría del Estado fué de gran participación y alegría. Me dió ocasión de hacerles caer en la cuenta de la -- honestidad en la administración pública y del mejoramiento en el ejercicio de la justicia, ya hoy notorios para todos en el Estado.

No sólo les insistí en la lectura de la Palabra de Dios en la Biblia, sino en la lectura de los periódicos para informarse y aprender a ser críticos ante los medios de comunicación.

Sólo así podemos descubrir la voluntad de Dios hoy para nosotros en la convivencia humana.

Ellos tienen que vivir como todos el estado de alerta del mundo y especialmente de México, y Centro América y los Estados Unidos. Las elecciones y las advertencias de los Obispos Católicos a Reagan pueden detener la locura de sus acciones y de sus amenazas a Nicaragua. Pueden hacer que no impida el Diálogo en El Salvador entre el Gobierno y las fuerzas populares.

En las "Ayudas" para reflexionar la realidad semanal, hay un párrafo - precioso: "El ejército guatemalteco entró de nuevo en territorio mexicano sembrando espanto y horror entre los refugiados." Lo siguiente hay que subrayarlo mucho: "¿Cómo se podrá resolver esa situación sin caer en la trampa de un enfrentamiento armado México-Guatemala, beneficioso a los Estados Unidos?. Pero lo más grave es la represión de los agentes de migración mexicana

- 2 -

nes y las deportaciones de guatemaltecos.

Quisiera poder comentar ampliamente los esfuerzos del Gobernador y sus colaboradores inmediatos para que no falten las materias primas a las industrias. Mayor debe ser el empeño de todos para que no disminuyan, antes - aumenten, los empleos y su remuneración. El congelamiento de los precios disminuye la inquietud; pero debe haber colaboración popular, como es indispensable a nivel nacional.

La especulación con las divisas no puede ser frenada sin la conciencia de la supervivencia nacional, todos los cristianos pongamos el ejemplo ~~XXXX~~ ~~XXXXXXXX~~.

Para terminar comento el viaje del Papa a España. Las multitudes han acudido a verlo, a escucharlo. Es muy doloroso que deba viajar en un ~~XXXXX~~ automóvil blindado para evitar atentados. En Guipuzco, región ~~XXX~~ celebre por su religiosidad hubo que modificar el itinerario. El Papa condenó enérgicamente el terrorismo ante el último atentado. Acompañémoslo con - nuestras plegarias.